

Antrag zur UV-Sitzung am 6. Juni 2025

Antragsteller: Junge liberale Studierende - JUNOS

Mehr Demokratie wagen: mehr Wahllokale schaffen!

Von 13.-15. Mai 2025 haben an allen österreichischen Hochschulen die ÖH-Wahlen stattgefunden. Dies nun zwar mit einer höheren Wahlbeteiligung als im Jahr 2023, dennoch haben auf der Uni Wien weniger als 20% der Studierenden von ihrem Wahlrecht gebrauch gemacht. Das ist deutlich zu wenig und hilft selbstverständlich auch nicht bei der Legitimierung der durch die ÖH bestellten Gremien.

Auf den beiden anderen, großen Universitäten in Wien (TU und WU) war die Wahlbeteiligung mit 30 resp. 44% deutlich höher. Viele Studierende berichteten von langen Wartezeiten, Unklarheiten bzgl. Wahlzeiten und Wahllokalen. Hier hat es die ÖH Uni Wien selbst in der Hand etwas positiv zu verändern und die Teilnahme an der ÖH-Wahl für die Studierenden leichter zu gestalten.

Bei der diesjährigen ÖH-Wahl waren für die 75'941 Wahlberechtigten nur 16 Wahllokale mit je zwei Wahlkabinen vorgesehen. Im Wiener Gemeindebezirk Liesing mit ähnlich vielen Wahlberechtigten (75'819) konnten in Wahllokalen für 107 Wahlsprengel gewählt werden. Dies unter anderem aufgrund von §51 der Wiener Gemeindewahlverordnung, welche die Größe der Wahlsprengel und einer „Regelabfertigungszahl“ von 70 Wählern pro Stunde vorschreibt. Bei einer Totalen Wahlzeit von 26 Stunden würden an die Uni Wien bei demselben Schlüssel in 42 Wahllokale gewählt werden. Studierende müssten so weniger lange auf die Stimmabgabe warten und es würden weniger Personen abgeschreckt werden.

Die Universitätsvertretung der Hochschüler:innenschaft an der Universität Wien möge daher beschließen,

- dass die Vorsitzenden der ÖH Uni Wien sich gegenüber der Wahlkommission dafür einsetzen, dass bei der nächsten ÖH-Wahl Wahlmöglichkeiten für alle Studierenden unter der Verwendung des Schlüssels aus §51 der Wiener Gemeindewahlordnung geschaffen werden.

- dass die Vorsitzenden der ÖH Uni Wien bei der 2. ordentlichen UV-Sitzung im Wintersemester 2025/26 einen Bericht über den aktuellen Stand der Umsetzung vorlegen.